



Distritos de Innovación y Zero Emisiones

ASOCIACION MADRID CAPITAL MUNDIAL DE LA INGENIERIA, CONSTRUCCION Y ARQUITECTURA | : Enero 2024

Los Distritos de Innovación Zero Emisiones representan el compromiso de las Ciudades con un desarrollo sostenible, con sus ciudadanos y con las generaciones futuras.

Suponen una oportunidad para implementar medidas dirigidas a la reducción del consumo energético, las emisiones de CO₂, la contaminación acústica, el tráfico, las zonas ganadas por los vehículos en el último siglo, el deterioro de las fachadas provocadas por la polución o el impacto paisajístico de las infraestructuras.

Suponen una ciudad más limpia, más habitable, con viviendas energéticamente eficientes, con un uso de materiales sostenibles, con más espacios peatonales, verdes y deportivos. Con una movilidad en la que no se priorice el vehículo sobre las personas y con un transporte público, a la medida de sus necesidades y de su ciudadanía, y, en definitiva, orientada a las nuevas demandas ciudadanas.

Estos Distritos, además, ofrecen una toma de decisiones en la que todas las personas puedan participar (botón – up), dentro de un entorno amigable con la población más vulnerable, menores y mayores, tolerante con la diversidad y abierta al acogimiento de nueva población independientemente de sus características.

Los DIZE combinan el uso de un alto grado de tecnología con profesionales de alta cualificación; esto se transforma en una actividad de alto valor añadido para la ciudad. Destacar también la fuerte vocación internacional de estas ciudades, tanto en la atracción de talento como de inversiones.

Los DIZE forman el marco teórico para el desarrollo de los Distritos de Innovación y Zero Emisiones. Dentro de este marco teórico se desarrollan los distintos proyectos DIZE que, tras un análisis de sus características del territorio, adaptan la metodología a su propia idiosincrasia. Tras el análisis de las características se desarrolla un plan de actuación con las medidas que mejor se adecúan y se buscan los agentes para liderarlas de forma que se garantice su puesta en marcha adaptada a las necesidades propias.

Los DIZE son Distritos Innovadores y, para conseguirlo, deben incorporar elementos con estas características, abriendo la oportunidad a la implementación de unas políticas de incentivos para que los agentes económicos locales desarrollen soluciones de carácter innovador. Estos agentes locales innovadores son pequeñas startups o profesionales que necesitan un apoyo público o privado para el desarrollo de sus proyectos.

MWCC, adapta la metodología general a cada proyecto concreto, para lo que ha definido veintidós líneas de actuación relacionadas con la sostenibilidad, la digitalización y la innovación aplicadas a la regeneración urbana. Cada línea cuenta con una entidad tractora que deberá trabajar con aquellas otras que participen en cada proyecto concreto, encargándose de su coordinación e impulso.

La metodología DIZE se desarrolla a través de proyectos de colaboración público-privada que necesitan una entidad que contacte con todos los agentes necesarios para su puesta en marcha y coordine su acción. MWCC, como Asociación más representativa del sector a nivel mundial, en la que participan entidades de más de quince países distintos, pertenecientes a todos los ámbitos de actividad necesarios para llevar a cabo estos proyectos, tiene la capacidad de liderar estas iniciativas público privada dirigidas a la transformación de las ciudades en ámbitos como las infraestructuras, edificación, movilidad y regeneración urbana.

Esta iniciativa se activa cuando un municipio desea ponerla en marcha. Actualmente se ha creado un proyecto para el distrito de Villaverde en Madrid. Allí está previsto la creación de un sandbox. En este caso, la entidad tractora es Iberdrola junto con Peugeot, además del Ayuntamiento de Madrid y MWCC.

Creador



ODS a los que contribuye



Diez Principios Relacionados



Tipo de Buena práctica

Acción/Proyecto

Grupo de interés al que afecta

Administración Pública